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Stellungnahme 

Festlegung 

1. Wie lange erfolgt die Anzucht eines Baumes in der Baumschule, bis dieser dann an einem 

bestimmten Ort eingepflanzt werden kann? 

Wir pflanzen in der Regel nicht unter einer Qualität von 18/20 (Stammumfang) und  

3- bis 4-mal verpflanzt (3xv). Das Alter der Bäume beträgt dann je nach Art/Sorte  

12 bis 20 Jahre. 

 

2. Wie viele Baumschulen gibt es in Erfurt bzw. im näheren Umfeld? 

Zwei bis drei, die tatsächlich auch noch selbst produzieren. Die geforderten 

Qualitäten werden generell nicht von regionalen Baumschulen produziert. Das 

Erfurter Becken ist aufgrund der klimatischen Voraussetzungen und der schweren 

Böden kein Baumschulstandort. Die kommerzielle Produktion von 

Baumschulgehölzen erfolgt daher eher in Norddeutschland was wiederum zu 

Akklimatisierungsproblemen führt. 

 

3. Welchen finanziellen Nutzen bzw. verbesserte Wirtschaftlichkeit verspricht sich die 

Stadtverwaltung mit einer eigenen Baumschule? 

Es geht hier nicht darum den billigsten Baum zu verwenden, sondern den am besten 

an den Standort Erfurt angepassten. 

 

4. Welche potentiellen Kooperationsmöglichkeiten  mit vorhandenen Einrichtungen gäbe es  

(z. B. mit der Fachhochschule Erfurt oder dem Thüringer Forstamt)? 

Wir stellen uns eher Kooperationen mit den ortsansässigen Baumschulen vor, denn 

die verfügen über die Flächen und die dafür notwendige Technik, um die Gehölze 

regelmäßig zu verschulen. Die Auswahl der vermehrungswürdigen Pflanzen und die 

Vermehrung sollte über uns erfolgen.  

 
 

 

Anlagen  

 

 

 

Dr. Sascha Döll 
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